

C'est Mgr l'évêque de Bruges qui a donné cette bénédiction à laquelle assistaient des milliers de fidèles et qui est toujours empoignante, dans le fracas de musiques, des roulements de tambours et des sonneries de clairons, des commandements des officiers, pendant que la grosse cloche de triomphe se met en branle et que le carillon du beffroi, de ses cloches argentines, accompagne le chant suave du *Tantum ergo*...

— **Un Congrès Marial Diocésain à Namur.** — L'initiative des congrès en l'honneur de la Sainte Vierge a pris naissance en Italie, Livourne, en 1896, puis Florence en 1897 et Turin en 1898, virent successivement ces pieuses réunions, destinées uniquement à glorifier la Très Sainte Mère de Dieu par des travaux théologiques et littéraires, et par des solennités religieuses. La France suivit l'exemple de l'Italie, et eut son congrès marial à Lyon en 1900. Deux ans plus tard, une autre assemblée, d'un caractère plus général, et qui réunit des membres des principales nations européennes, fut tenue à Fribourg (Suisse), en 1902. Non seulement la Suisse, mais l'Italie, la France, l'Allemagne, l'Espagne, l'Autriche, la Belgique, la Hongrie, l'Angleterre et plusieurs pays de missions y étaient représentés.

Notre Saint-Père le Pape Pie X a maintenu les dispositions prises par son prédécesseur pour la réunion d'un congrès marial universel à Rome, à l'occasion du cinquantième anniversaire de la définition dogmatique de l'Immaculée Conception ; et de grandes fêtes se préparèrent afin de célébrer dignement cette date mémorable.